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Вкусный праздник
Сегодня в разных стра-
нах отмечают День ар-
буза.

Отлично утоляя жажду 
и будучи совсем некалорий-
ным, арбуз, конечно же, заслу-

жил свой собственный праздник. 
Известно, что уже в Древнем Египте люди зна-

ли и возделывали это растение, что подтвержда-
ется раскопками. Так, в эпоху Среднего царства 
в ХХ веке до нашей эры арбузы часто помещали 
в усыпальницы фараонов как источник пищи 
в их загробном существовании.

У нас в крае настала пора лакомиться соб-
ственными плодами: в крестьянско-фермерском 
хозяйстве Угловского района поспели ранние 
арбузы. Первая партия появится на прилавках 
магазинов уже в ближайшие дни.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Компенсация за осложнения
Министерство здравоохранения РФ допускает увели-

чение размера денежного пособия за осложнения после 
прививки от ковида. Сейчас эта сумма составляет 10 тыс. 
рублей.

Минздрав России считает такую меру целесообразной при 
осложнениях после вакцинации. Об этом сообщает ТАСС со 
ссылкой на пресс-службу Минздрава. 

Напомним, Минздрав сообщал, что количество обраще-
ний с жалобами на осложнения после вакцины невелико. 
В регионах созданы комиссии по изучению тяжелых реакций 
организма после иммунизации.

Оксана ИСАКОВА

На место Максима Костенко
Обязанности главы Минобрнауки Алтайского края воз-

ложены на Светлану Говорухину.
2 августа – последний день работы Максима Костенко на 

посту министра образования и науки Алтайского края. Глава 
региона Виктор Томенко рассказал, что дальнейшая деятель-
ность Максима Костенко продолжится в системе образования, и 
поблагодарил Максима Костенко за три года совместной работы, 
формирование работоспособного коллектива, достигнутые 
результаты в отрасли, а также пожелал дальнейших успехов и 
вручил медаль Алтайского края «За заслуги во имя созидания».

Заместитель министра Светлана Говорухина доложила 
о работе сферы образования, приемной и оздоровительной 
кампаний и подготовке к учебному году.

Максим СТРЕЛКОВСКИЙ

Такой разный 
и любимый Барнаул

Празднование Дня города краевой столицы, посвященное 
291-й годовщине, пройдет 11 сентября. Соответствующее 
постановление уже подготовила администрация города.

Помимо различных организационных моментов озвучено 
несколько праздничных мероприятий.

Так, пройдет фестиваль национальных культур «Единой 
семьёй в Барнауле живём». Запланирована программа «Бар-
наул – студенческий, молодёжный, творческий!». Пройдут 
спортивные мероприятия. Среди них – турнир по профес-
сиональному боксу «Кубок главы города Барнаула». На ули-
це Мало-Тобольской будут организованны традиционные 
выставки «Город мастеров» и «Барнаул туристский».

Остальные мероприятия и концертная программа на глав-
ной праздничной площадке – площади Сахарова – утвердят 
до 3 сентября. Закончится празднование фейерверком.

Никита ИВАНОВ
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Собственные налоговые и неналоговые 

доходы Алтайского края выросли на 23% 
по сравнению с аналогичным периодом пре-
дыдущего года. Поступления от налогов на 
прибыль организаций увеличились на 28%, 
от налогов на доходы граждан – на 13%. Расходы 
краевого бюджета выросли на 14%.

№ 141
(30514)

Вторник
3 августа, 
2021 год

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, 3-8 м/с, 
порывы до 13 м/с. В отдельных 

районах кратковременные дожди, 
грозы.
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+23о +28о
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Ветер западный, 3-8 м/с, ночью 
порывы до 14 м/с, днем до 16 м/с. 
На большей части территории 
кратковременные дожди, 
местами грозы.

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, днем 5-10 м/с, 
порывы до 16 м/с. Днем 
на большей части территории 
кратковременные дожди, грозы. 

4 августа

5 августа

+

+

Мощности в медицине есть, 
нужны кадры

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

До Камня с ветерком

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

В городской больнице 
№ 12 приступили к рас-
ширению реанимацион-
ного отделения.

На данный момент рабо-
тает шесть реанимационных 
коек. Их количество увеличат 
до 18. Строительная готовность 
объекта составляет 90%. Уже 
полностью обновлена система 
вентиляции, установлена но-
вая электропроводка, система 
отопления, частично заменен 
водопровод.

На эти цели из бюджета 
Алтайского края выделено 
около 50 млн рублей. Факти-
чески это первое структурное 
подразделение медицинского 
учреждения, ремонтируемое 
в рамках создания второй боль-
ницы скорой медицинской 
помощи на базе горбольниц 
№ 11 и 12.

Пока реанимационное отде-
ление будет принимать тяже-
лых пациентов с ковид-инфек-
цией. Но если эпидобстановка 
ухудшится, то реанимацион-
ное отделение сможет принять 
24 пациента – мощности позво-
ляют. Однако кадровый вопрос 
в больнице по-прежнему стоит 
остро – не хватает 14 анестези-
ологов-реаниматологов.

– Я понимаю, что это одна 
из самых востребованных про-
фессий. В этом году приходят 
четверо в 11-ю горбольницу, 
двое – к нам. Чуть позже бу-
дет заключаться соглашение 
на 11 ординаторов – АГМУ их 
подготовит. В принципе, ка-
дровый вопрос будет решен 
через год, – рассказал главный 
врач горбольницы № 12 Сер-
гей Воронкин.

После снижения заболева-
емости в реанимацию будут 
госпитализировать боль-
ных с острым нарушением 
мозгового кровообращения, 
терапевтического и кардио-
логического отделений. Уже 
приобретено новое оборудова-
ние для оказания экстренной 
медицинской помощи, в том 
числе 24 аппарата ИВЛ. Заку-
плена необходимая мебель.

– Реанимационное отделе-
ние ГБ № 12 ремонтируется 
с учетом всех современных 
требований, предъявляемых 
к медицинским организаци-
ям. На все виды работ даем 
гарантию 5 лет, – поделился 
главный инженер подрядной 
организации Андрей Корм-
щиков.

Поэтапный капитальный 
ремонт остальных отделений 

ГБ № 12 планируют начать 
в следующем году. Одновре-
менно будет подготовлено и 

медицинское задание по про-
ектированию ГБ № 11.

Наталья АНДРОНОВА

Строительная готовность объекта 90%.

Андрей Кормщиков и Сергей Воронкин.

Новый асфальтозавод обеспечит материалом всех желающих.Транзитный участок ремонтируют и будут содержать краевые дорожники.

Путь через Камень-на-Оби – то еще испытание. «В Камне нет 
дорог, одни направления», – считают гости города. А сами ка-
менцы, возвращаясь из дальних поездок, еще недавно тяжело 
вздыхали, въезжая в свой район: «Ну здравствуй, родина!» 
В этом году региональная трасса в каменском направлении 
перестанет вызывать у автомобилистов негативные эмоции.

В������� � �� ���� ���
За несколько километров до города 

понимаешь – ситуация меняется. Сейчас 
между Гонохово и Камнем работники 
ДСУ-4 ремонтируют участок региональ-
ной дороги 21,7 км. К концу сентября 

подрядчики обещают сомкнуть отрезок 
трассы Павловск – Камень – граница 
Новосибирской области с транзитным 
городским. На это по нацпроекту «Безо-
пасные качественные дороги» выделено 
больше 400 млн рублей.

(Окончание на 2 стр.)
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

«На каменском отрезке краевой 
трассы трудится почти полсотни 
строителей. Горожане радостно и 
ревностно следят за их работой».

Строители поставили мо-
бильную установку, которая 
готовит из снятой ресайкле-
ром старой дорожной одежды, 
щебенки и цемента смесь для 
прочного основания под верх-
нее покрытие. На этом участке 
сильно влияние грунтовых 
вод, поэтому приходится до-
полнительно усиливать под-
ложку. Такую же технологию 
применяют и на территории 
самого Камня, где сплошь 
камень да болото. В городе на 
низких участках дорожники 
укладывают водопропускные 
трубы.

Работы ведутся еще на од-
ном каменском направлении – 
в сторону Баева и Романова. 
Там сегодня ремонтируется 
семикилометровый участок 
трассы.

Хоть боком катись
Въезжаем в Камень. Дорогу 

не узнать. Ровное покрытие  
с разметкой, освещение, кото-
рого на Барнаульском тракте 
отродясь не было. И тротуары. 
О них жители частного ми-
крорайона на юге города даже 
не мечтали. В прошлом году 
сотрудники Центрального ДСУ 
обустроили треть транзитного 

участка общей протяженно-
стью 10 км, переданного два 
года назад из муниципальной 
в краевую собственность. На 
это обновление ушло 50 мил-
лионов краевых рублей. В этом 
году на оставшихся семи весь-
ма трудоемких городских ки-
лометрах освоят еще 244 млн.

– Здесь помимо 10 км ас-
фальтобетонного покры-
тия самой автодороги будет  
12 км тротуаров и пешеход-
ных дорожек, 10 км уличного 
освещения, 18 водопропуск-
ных труб, 16 остановочных 
автопавильонов, 49 дорож-
ных примыканий к дворам 
и другим городским террито-
риям, – поясняет заместитель 
начальника «Алтайавтодора» 
Олег Лугачёв. – Для города 
очевидное благо. И для края 
немалое. Это одна из опорных 
дорог региона, она связывает 
Алтайский край с Новосибир-
ской областью, туристическое 
направление на соленые озера 
степной зоны.

На каменском отрезке кра-
евой трассы трудится почти 
полсотни строителей. Горожа-
не радостно и ревностно сле-
дят за их работой. Заметили, 
что раздавился в нескольких 
местах новенький асфальт и 
сама дорога как будто сузи-

лась, – тротуар украл драго-
ценный метр. Подрядчики за-
веряют – огрехи, выявленные 
в ходе эксплуатации дороги, 
устранят. Качество перед сда-
чей объекта проверят лабора-
торно. Гарантия на покрытие 
восемь лет. Содержать доро-
гу будет то же Центральное 
ДСУ. А ширина проезжей ча-
сти только визуально кажет-
ся меньше из-за отсутствия 
привычной обочины. Здесь 
нормативные семь метров.

Выезжаи� , не плачь!
Асфальтобетон изготав-

ливают на месте, возить 
его издалека больше нет 
нужды. Около месяца назад 
Центральное ДСУ поставило  
в Каменском районе мощный 
асфальтозавод, способный в 
смену производить 160 тонн 
асфальтобетонной смеси, ко-
торых хватит на 2,5 км дороги. 
Стоимость этой отечественной 

установки – 123 млн рублей. На 
предприятии уверены – она 
себя оправдает.

– Завод производительный, 
мы будем использовать его 
для работы на объектах ре-
гионального и местного зна-
чения не только в Камне, но и 
в Каменском, Крутихинском, 
Тюменцевском районах, на но-
восибирском направлении, – 
рассказал Дмитрий Эйхлер, 
начальник Центрального ДСУ. 
– Работает он третью неделю. 
Его обслуживают семь сотруд-
ников нашего каменского 
филиала: два оператора, элек-
трик, весовщик и водители 
погрузчиков. Сейчас мы гото-
вим на нем асфальтобетон для 
своих объектов, в перспекти-
ве готовы обеспечивать этим 
строительным материалом 
всех желающих.

Руководитель дорожной ор-
ганизации отметил, что этот 
компактный асфальтосмеси-
тель мобильный можно разо-

брать и поставить на другом 
месте. Но пока переносить его 
не планируют. Камень удобен 
как производственный узел, 
выгодная логистика, свой 
железнодорожный тупик для 
подвоза инертных материалов.

– Такой завод в крае не один, – 
дополняет Олег Лугачев. – Мы за 
три года установили шесть ана-
логичных асфальтосмесителей 
во всех крупных райцентрах, 
где есть объекты подразделений 
«Алтайавтодора» и потенциаль-
ные покупатели асфальтобето-
на. Дорожное строительство в 
крае идет, приходят подрядчики 
из других регионов, мы готовы 
обеспечивать всех материалом 
в непосредственной близости 
к участкам.

Пока мы беседуем, загружа-
ется и отправляется на улицу 
Северную очередной асфаль-
товоз. Здесь, в северной части 
города, идет ремонт убитых 
366 метров муниципальной 
дороги. Контракт на них стои-
мостью почти 5,5 млн рублей 
выиграло тоже Центральное 
ДСУ.

– Звено из 14 человек ка-
менского и барнаульского 
подразделений сейчас устра-
ивает асфальтобетонное по-
крытие, – поясняет главный 
инженер Каменского филиала 

Центрального ДСУ. – Технику 
задействуем свою, головно-
го предприятия и наемную. 
Еще заасфальтируем остано-
вочную площадку, обустро-
им примыкания к другим 
улицам, укрепим обочины. 
Темпы хорошие. К середине 
августа завершим работу на 
этом участке.

Завершить дорожный 
ремонт в Камне невозмож-
но, его можно только при-
остановить. Работы здесь 
непочатый край, а средств 
в местном дорожном фонде 
очень мало, основные объ-
емы выполняются только 
при поддержке края. Здесь 
пока за счет муниципалитета 
прогрейдировали неасфаль-
тированные дороги. Сейчас 
местные власти определяют 
подрядчика на ямочный ре-
монт улиц, по которым ходят 
пассажирские автобусы (на 
него в местном бюджете за-
ложено 2,2 млн рублей). Еще 
450 тыс. рублей выделено на 
обустройство водоотводного 
лотка на перекрестке улиц 
Пушкина и Колесникова.  
К этим работам местные под-
рядные организации присту-
пят в августе.

Наталья ИСАЕВА  
(фото автора)

  НОВОСТИ .
Женская доля…  

в семейном бюджете
С 1 июля начался прием заявлений на новое ежемесяч-

ное пособие для женщин, вставших на учет в ранние сро-
ки беременности. За месяц 4946 женщин региона подали  
заявление на новую выплату.

Ее размер 5744 рубля. Получить такую финансовую помощь 
могут только семьи, у которых доход на каждого члена семьи 
меньше прожиточного минимума – в нашем регионе это  
10 655 рублей.

Подать заявление на пособие можно на портале госуслуг или 
при личном обращении в пенсионный фонд.

Ждут первый звонок
Новую школу на 140 учащихся начали строить в селе 

Шарчино Тюменцевского района Алтайского края. На 
ее строительство из краевого бюджета выделили около  
300 млн рублей.

Вырыт котлован, устанавливаются бетонные блоки фун-
дамента.

«Весь коллектив очень рад, что долгожданная стройка 
началась. Это радостное событие позволяет нам надеяться, 
что уже через год наши ученики будут заниматься в стенах 
новой современной школы», – поделилась директор Шар-
чинской школы.

Как сообщает Министерство образования и науки Алтайского 
края, по проекту на первом этаже будут кабинеты начальных 
классов, предметные кабинеты, спортивный зал, гардероб, 
кабинет логопеда и столовая. На втором – компьютерный класс, 
библиотека, учительская и актовый зал.

Порфирий ТАМИН

На ремонт стадиона школы № 84 выделили около 5 млн рублей.

  СПРАВКА «АП» .

Дмитрий Эйхлер.

  ФИНАНСЫ .
Ипотека на 19 лет

С января по май жите-
ли Алтайского края взяли 
на треть больше ипотек, 
чем за аналогичный пери-
од прошлого года (12,3 ты-
сячи), – на 24 млрд рублей 
(+60%). Средний срок кредита, 
оформленного в начале этого 
года, составляет 19 лет.

Такой информацией подели-
лось Отделение Барнаул Банка 
России.

«Выдачи ипотеки превысили 
прошлогодние показатели во 
многом благодаря льготной 
программе, которая позволяла 
оформить кредит на новострой-
ку по ставке до 6,5% годовых.  
В новом формате льготная ипо-
тека на новостройки будет дей-
ствовать до 1 июля 2022 года. 
Теперь максимальная ставка по 
программе 7%, а размер креди-
та не должен превышать 3 млн 

рублей», – пояснил заместитель 
управляющего Отделением 
Барнаул Банка России Игорь 
Князев.

Развитию ипотечных жи-
лищных кредитов способ-
ствуют государственные про-
граммы. Например, семьи с 
детьми и одинокие родители 
могут получить кредит под 6%.  
А в сельской местности дей-
ствует процентная ставка до 
3% годовых.

Также дополнительными фак-
торами повышенного спроса на 
ипотеку являются собственные 
предложения алтайских банков 
с более низким процентом для 
надежных клиентов и конкурен-
ция в банковской сфере. Кроме 
этого, увеличился максималь-
ный срок ипотеки и размер до-
ступного кредита.

Никита ИВАНОВ

До Камня с ветерком
  ИНФРАСТРУКТУРА .  АКТУАЛЬНО .

Последствий – меньше
Площадь лесных пожаров 

в Алтайском крае почти вчет-
веро меньше аналогичного 
периода прошлого года. Та-
кие итоги подвело регио-
нальное Минприроды.

Коли чество пожаров в  
2021 год у сопоста вимо с 
прошлогодним: в этом году 
зафиксировано 326 возгора-
ний, а в прошлом – 327. Но 
сами последствия пожаров 
намного меньше. За 108 дней 
пожароопасного сезона в 2021 
году пострадало 820,9 га леса. 
В прошлом году на эту же дату 
площадь пожаров составляла 
3196,15 га. Минимизировать 
ущерб лесному фонду помога-
ют комплексный мониторинг 
лесных массивов, расширя-
ющийся парк лесопожарной 
техники и оперативность 
реагирования специалистов.  
В среднем лесной огонь уда-
ется укротить за 3 дня.

Усложняет борьбу с лесны-
ми пожарами переменчивость 
погоды. Аномальная жара сме-
няется грозовыми явлениями, 
и наоборот. Спрогнозировать 
развитие событий и заблаго-
временно отправить в нужное 
место технику и людей не всег-
да представляется возможным. 
Гроза продолжает оставаться 
главной виновницей возникно-
вения лесных пожаров.

«С приходом грозового фрон-
та вероятность возникновения 
возгораний в лесу достигает  
70–80%. В то же время поражен-
ное таким образом дерево заго-
рается не сразу. Грозовой разряд 
может уйти в корень, где огонь 
тлеет несколько дней, набирая 
силу, и только потом вырыва-
ется наружу. Это значительно 
затрудняет работу пожарных», – 
отмечают в региональной дис-
петчерской службе.

Никита ИВАНОВ

(Начало на 1 стр.)

Городскую улицу ремонтируют за краевой счет. На ул. Северной работают специалисты на современной технике.

  ОБРАЗОВАНИЕ .

Миллионы на стадионы
На подготовку барнауль-
ских школ и детских садов 
к 1 сентября из городского 
бюджета выделено вдвое 
больше средств, чем в про-
шлом году.

В субботу, 31 июля, гла-
ва города Вячеслав Франк 
провел выездное совещание  
в школе № 84, чтобы прове-
рить готовность учреждения 
к новому учебному году. Об 
этом сообщает пресс-служба 
мэрии. В совещании приняли 
участие заместитель председа-
теля Барнаульской городской 
Думы Сергей Струченко, пред-
седатель комитета по образова-
нию города Андрей Муль, глава 
администрации Индустриаль-
ного района Сергей Татьянин  
и представители школы.

– Для подготовки образо-
вательных организаций к  
1 сентября из городского 
бюджета направлено более  
162 миллионов рублей, – со-
общил Вячеслав Франк. – На 
эти средства капитальный и 
текущий ремонт сделают в 
235 школах и детских садах.  
В 11 образовательных органи-
зациях проведут благоустрой-
ство прилегающих территорий, 
в восьми – замену деревянных 
оконных конструкций на пла-
стиковые стеклопакеты. В де-
сяти учреждениях предусмо-
трены ремонт и модернизация 
спортивных объектов.

В школе № 84, куда приеха-
ли с проверкой городские вла-
сти, обучается более семисот 
детей. В новом учебном году 
здесь ждут 107 первоклас- 
сников. Этим летом в школе 
делают текущий и косметиче-
ский ремонт, а также проводят 
благоустройство стадиона. На 
него будет потрачено около 5 
миллионов рублей.

– Отрадно, что в Барнау-
ле ремонтируют школьные 
стадионы. Школа № 84 нахо-
дится практически в центре 
микрорайона Сулима, здесь 
многие занимаются спор-
том. Ул у чшение качества 

стадиона позволит улучшить  
и спортивные достижения 
школьников, – отметил Сергей 
Струченко. – Ремонт школьных 
спортивных объектов несет 
большой социальный эффект. 
Финансирование на эти цели 
ежегодно увеличивается. В этом 
году обустроят также стадион  
в школе № 81, в ближайшие 
годы – в других школах города.

По словам директора 84-й 
школы Надежды Жихаревой, ре-
монт стадиона станет настоящим 
подарком для детей. «У нас поя-
вится большое футбольное поле 
с газоном, волейбольно-баскет-
больная площадка с резиновым 
покрытием, – говорит педагог. – 
Будет выполнено обустройство 
беговой дорожки, ямы для прыж-
ков в длину и другие работы. 

Полностью завершить обустрой-
ство стадиона планируется к 15 
августа».

Напомним, с 26 июля по 
13 августа в краевом центре 
проводится приемка образова-
тельных учреждений к новому, 

2021/22 учебному году. Всего ко-
миссия проверит около трехсот 
организаций. По словам главы 
города, приоритетным направ-
лением при подготовке школ  
и детских садов к учебному 
году были и остаются меро-
при яти я по обеспечению 
безопасности детей. Это орга-
низация охраны, установка 
видеонаблюдения, выполне-
ние требований пожарной без-
опасности, ремонт зданий и т. 
д. Важно создать условия для 
дополнительного образования 
школьников, именно поэтому 
большое внимание уделяется 
ремонту и модернизации спор-
тивных объектов.

Иван МИХАЙЛОВСКИЙ,  
Михаил ПОЛУБЕДОВ  

(фото)

300 
образовательных 
организаций  
проверят на готов-
ность к новому 
учебному году

Горожан  
услышат?

В Барнауле завершилось обществен-
ное обсуждение, связанное с внесением 
изменений в Генеральный план города. 
Напомним, что внесение изменений свя-
зано с градостроительными и законода-
тельными поправками, реализацией ряда 
программ, а также с установлением границ 
приаэродромной территории и других зон 
с особыми условиями их использования.

Изменения будут вноситься в два этапа. Пер-
вый этап связан с реконструкцией Международ-
ного аэропорта Барнаула: уточняются параметры 
функциональной зоны общественно-деловой 
застройки и определяются зоны для реализа-
ции крупных инвестиционных проектов. Вто-
рой этап связан с реализацией федеральных, 
региональных и муниципальных программ,  
установлением приаэродромной территории и 
других зон, ограничивающих застройку, опреде-
лением территорий для комплексного развития, 
реализации нацпроекта «Жильё и городская 
среда». Сюда же относятся также вопросы вов-
лечения в градостроительный оборот земель 
других категорий.

В настоящее время завершаются работы по 
первому этапу разработки градостроительной 
документации. Уже проведена процедура со-
гласования, а с 22 июня по 22 июля 2021 года 
прошла процедура общественного обсуждения. 
Всего жители города прислали 4160 обращений. 
Каждое из них рассмотрено.

Основные предложения связаны с измене-
нием зон многоэтажной застройки на инди-
видуальное строительство. Эти предложения 
пока не учтены: требуется огромная работа 
по анализу территории, изменение простран-
ственно-планировочной структуры города, 
полная корректировка карт и решение иных 
проблем.

Все эти вопросы будут рассмотрены в рам-
ках второго этапа, который запланирован на 
2021–2023 годы. В сентябре 2021 года власти 
города заключат муниципальный контракт 
на проведение научно-исследовательской 
работы. В его рамках разработают концепцию 
пространственного развития, проект измене-
ний в генплан и правила землепользования 
и застройки, а также разработают програм-
мы развития коммунальной, социальной  
и транспортной инфраструктур.

В планах города – провести анализ необхо-
димости вовлечения сельскохозяйственной 
земли в районе пересечения Павловского трак-
та и улицы Просторной,  а также определить 
территории для массового жилищного строи-
тельства, создания технопарков, размещения 
промышленных комплексов.

Подготовил Никита ИВАНОВ

  ПРИОРИТЕТЫ .

  ЗАНЯТОСТЬ .
Стартовый капитал

Жители России смогут воспользоваться социальным 
контрактом для переобучения или открытия собственного 
дела. На эти цели предусмотрено 250 тысяч рублей.

Как рассказала заместитель министра труда Ольга Баталина, 
основная задача пособий – сформировать дополнительный 
источник дохода. Средства в том числе можно направить на 
переобучение для трудоустройства. При этом даже после выхода 
на работу будут продолжаться выплаты в течение трех месяцев 
в размере прожиточного минимума.

Контракт может помочь при организации собственного дела 
или самозанятости, пишет РИА «Новости».

«Человеку выплачиваются средства в размере 250 тысяч руб- 
лей. Это тот стартовый капитал, на который можно открыть, 
например, семейную мастерскую. Или построить теплицы, 
обустроить пасеку, приобрести технику для сельхозобработ-
ки», – рассказала Баталина.

Татьяна ПЕРВОВА

БАРНАУЛ
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  СЛУЖУ РОССИИ! .  НОВЫЕ ЗАКОНЫ .

  НАЦПРОЕКТЫ .   КРАТКО .

Где найдёшь, 
где потеряешь
В августе в России вступили в силу новые правила и законы.

З� ������� �������
Эта информация гуляла в обществе 

уже давно. И вот теперь хорошая но-
вость для спортсменов – с 1 августа 
россияне смогут вернуть 13% от рас-
ходов на спортивные занятия. В эту 
категорию попадают и детские виды 
спорта. Но главное – максимальная 
сумма расходов не должна превышать 
120 тыс. рублей в год. Максимальный 
размер вычета составит 15,6 тыс. руб-
лей. Вычет будет применяться к дохо-
дам, полученным налогоплательщи-
ками начиная с 1 января 2022 года. 
Чтобы получить деньги, нужно будет 
предоставить документы – кассовый 
чек и договор об оказании физкуль-
турно-оздоровительных услуг.

��� ���������� 
�����������

С 1 августа каждый год пересчиты-
вают страховые пенсии работающим 
пенсионерам. Размер увеличения пен-
сии зависит от количества накоплен-
ных за год индивидуальных пенсион-
ных коэффициентов. Максимальное 
число для уже получающих пенсию 
граждан за год – 3. Стоимость одного 
коэффициента в 2021 году – 98,86 руб-
ля. В прошлом году этот показатель 
был 93 рубля.

Е��̈ �� �����
Уже со 2 августа на учеников на-

значается единовременная выплата – 
10 тыс. рублей. Заявления на детские 
выплаты школьникам Пенсионный 
фонд будет принимать до 1 ноября. 
При этом деньги выплатят на шести-
летних детей и в том случае, если в 
этом году они еще не пойдут в пер-
вый класс. Выплата охватит более 
20 млн детей, на нее выделено 
204 млрд рублей.

П����������  
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Со 2 августа физические лица, ко-
торые не являются налоговыми ре-
зидентами России, больше не будут 
платить подоходный налог на доходы 

от государственных и муниципальных 
ценных бумаг и субъектов Российской 
Федерации.

ОСАГО 
��� ����������

Теперь автовладельцам, чтобы 
оформить полис ОСАГО, не нужно 
будет предъявлять диагностиче-
скую карту с пройденным техосмо-
тром. Это станет доступно 22 августа 
2021 года. Тем не менее ТО не отме-
нен, его надо проходить. Уже с 1 марта 
2022 года за отсутствие техосмотра 
начнут штрафовать на 2 тыс. рублей.

К���� ���������
Сроки охоты, ее виды и допусти-

мые орудия теперь будут определять 
главы регионов. Также введут поло-
жение о государственном кадастре 
животного мира. Запрет на охоту мож-
но будет ввести, только если государ-
ственный мониторинг охотничьих 
ресурсов подтвердит непрерывное 
снижение численности вида в тече-
ние не менее трех лет, приведшее к 
общему сокращению численности 
вида более чем на 50%.

��� �����
Чтобы уберечь граждан от гром-

кой и порой надоедливой рекламы, 
с 25 августа вступит закон о запрете на 
распространение звуковой рекламы 
с использованием звукотехническо-
го оборудования, монтируемого на 
крышах и стенах зданий.

С ����� �� ����������
С 24 августа лицам без гражданства 

будут выдавать временное удостове-
рение личности на 10 лет.

С 25 августа иностранцам начнут 
выдавать российскую визу на полгода. 
Для этого необходимо забронировать 
жилье из единого перечня классифи-
цированных гостиниц или предъя-
вить приглашение от туроператора, 
который числится в специальном 
едином реестре.

Оксана ИСАКОВА

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Кадастровый инженер, подготовивший проект: Черкашин В.А., 
квалификационный аттестат № 22-11-39, почтовый адрес: 659000, 
Алтайский край, с. Павловск, ул. Пионерская, д. 15а, zemlemer22@
mail.ru, тел. 8 (385-81) 21-1-21. Проект межевания по выделу из участ-
ка с кадастровым № 22:31:000000:98, расположенного: Алтайский 
край, Павловский район, земли АОЗТ «Арбузовское». Заказчик 
ЗАО «Колыванское», адрес: 659020, Алтайский край, Павловский 
район, с. Колыванское, ул. Гагарина, д. 28. Ознакомление с проек-
том, подача возражений по адресу кадастрового инженера в тече-
ние 30 дней со дня опубликования извещения.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельного участка, вы-

деляемого из земель Тумановского сельсовета, с кадастровым  
№ 22:43:070001:247, с местоположением: с. Матвеевка, Второй лог. 
Заказчик: Скоков Е.Н., 658207, Алтайский край, г. Рубцовск, ул. Ком-
сомольская, д. 113, кв. 17. Кадастровый инженер: Меркулов А.И.,  
№ аттестата 22-12-57, Алтайский край, Солонешенский район,  
с. Солонешное, ул. Красноармейская, д. 19, пом. № 5, atisoln@altbti.ru, 
тел. 8 (385-94) 22-0-05. Ознакомиться с проектом межевания, предста-
вить обоснованные возражения можно в течение 30 дней с момен-
та опубликования извещения по адресу кадастрового инженера.

Управление печати и массовых коммуникаций Алтайского 
края, департамент администрации Губернатора и Правительства 
Алтайского края по информационной политике выражают собо-
лезнования родным и близким в связи с кончиной

КАЧАКАЕВОЙ
Галины Тихоновны,

бывшего руководителя пресс-службы Алтайского краевого Сове-
та народных депутатов, руководителя пресс-службы Администра-
ции Алтайского края.

Судейское сообщество Алтайского края, Алтайский краевой 
суд, управление Судебного департамента в Алтайском крае, Цен-
тральный районный суд г. Барнаула Алтайского края выражают 
глубокие соболезнования родным и близким в связи со смертью 
председателя Центрального районного суда г. Барнаула Алтай-
ского края в отставке

БАВИНОЙ
Валентины Кузьминичны.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

В Барнауле накануне Дня ВДВ от-
крыли сквер Десантников.

Сквер находится на проспекте Комсо-
мольском, напротив Дома афганцев. В цен-
тре площадки высится символическая лест-
ница, которая уходит в небеса. На каждой 
ступени высечены слова: «Честь», «Доблесть», 
«Отвага». Это качества, присущие настоя-
щим десантникам. Уложена тротуарная 
плитка, установлены бордюры, скамейки, 
фонари, стилизованные под парашютные 
кольца, входная арка, информационный 
стенд о героях ВДВ. Выполнено оформление 

в едином стиле. Помимо этого в нем нахо-
дятся именные саженцы. Первое дерево 
было торжественно посажено от имени 
Героя России, Председателя комитета по 
обороне ГД Федерального Собрания РФ 
Владимира Шаманова. Он отметил, что 
гордится результатом общей работы.

– Мы за год совместно с администраци-
ей города и края сделали то святое место, 
на которое можно приходить не только 
2 августа, но и в любой день. Этот сквер ста-
нет украшением города, где с удовольстви-
ем люди будут проводить время, гулять 
с детьми, – сказал Владимир Анатольевич.

Глава города Вячеслав Франк также 
отметил, что сквер Десантников будет 
любимым местом жителей Барнаула. 
А начальник ГУ МВД России по Алтайско-
му краю Андрей Подолян подчеркнул, 
что власти выбрали для сквера одно из 
лучших мест в городе.

И это действительно так. Семья Белозё-
ровых оценила сквер.

– Он нам очень понравился. Компакт-
ный и информативный. Можно узнать 
имена десантников – героев Барнаула и 
проникнуться атмосферой. Особенно он 
важен для подрастающей молодежи. Для 

них это знакомство с историей. Наши 
детки, например, гордятся тем, что папа 
служил в ВДВ, воевал и имеет награды. 
Он делится с ними воспоминаниями и 
объясняет им, как важно быть смелым, 
отважным, дружным и ответственным 
за других. Будем часто посещать сквер 
всей нашей семьей, – сказала Ольга Бе-
лозёрова.

Отметим, инициатором создания сквера 
выступил фонд Героя России Владимира 
Шаманова «Защитники Отечества».

Наталья АНДРОНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Честь, доблесть, отвага

В благоустройство 
центральной площа-
ди в Усть-Калманке 
вложили 8 миллионов 
рублей.

В последнее время в центре 
села, несмотря на усилия сель-
совета по озеленению террито-
рии, площадь, где находятся 
Дом культуры, скульптура 
Ильича, фонтан, танк, заметно 
обветшала. А год назад нако-
нец начала преображаться. 
Село вошло в госпрограмму 
формирования комфортной 
городской среды и получило 
на реконструкцию площади 
и строительство детской пло-
щадки солидную сумму, кото-
рую вряд ли смог бы выделить 
сельсовету район. Об этом 
рассказал корреспонденту 
«Алтайской правды» первый 
заместитель главы админи-
страции Усть-Калманского 
района Виктор Ерёмин.

В прошлом году на площа-
ди появились дизайнерские 
беседки, зоны для фотогра-
фирования, фонари, так кра-
сиво горящие по вечерам, за-
асфальтировали пешеходные 
дорожки, установили урны.

А в этом году починили 
фонтан, который много лет 
не работал. Он будет с под-
светкой! Появится еще и со-
временная детская площад-
ка. Вот радость для ребятни, 
которая пока, за неимением 
других интересных объектов 
для игры, оккупирует танк, 
установленный на централь-
ной площади пару лет назад.

Детскую площадку обе-
щают завершить в середине 
августа. Юные танцоры уже ре-
петируют на площади номера 
к торжественному открытию 
объекта.

Доделывают на площади и 
диковинные вазоны для цве-
тов, называемые у дизайнеров 
габионами. Эти металличе-
ские сетчатые конструкции 
будут оплетены цветами. А 

какие замечательные дере-
вянные беседки – язык не 
поворачивается назвать 
скамейками! Есть и другой 
арт-объект – дерево любви, 
на которое молодожены те-
перь вешают замки – символ 
крепкого семейного счастья. 
В общем, площадь получилась 
не хуже, чем в городе.

Остался не у дел Дом куль-
туры, но уже подана заявка 
на участие в краевой инве-
стиционной программе на 
следующий год. Потребуется 
43 миллиона рублей для ка-
питального ремонта объекта. 
Нужно и фасад обновить, на 
котором некогда красовалось 
мозаичное панно, и сцену 
сделать, и коммуникации. В 
прошлом году уже решили во-
прос с отоплением. В послед-
ние годы в ДК было хорошо 
только волков морозить. Тем-
пература в помещениях – не 
больше 10 градусов. Когда пе-
ревели здание с собственной 
котельной на центральное 
отопление, сразу ситуация 
улучшилась.

Первые предпосылки к 
тому, что село начинает ожи-
вать и благоустраиваться, по-
явились чуть раньше, когда 
федералы начали направлять 
средства в районы. Пару лет 
назад построили на усть-кал-
манском стадионе, который 
тоже давно требовал рекон-
струкции, спортивную пло-
щадку по краевой програм-
ме. Сделали газон для игры в 
футбол. Теперь стадион – это 
снова востребованное место 
для жителей села, заботящих-
ся о здоровом образе жизни. 
Конечно, здесь еще многое 
нужно сделать: трибуны для 
зрителей, беговые дорожки, 
освещение и т. п., но начало, 
как говорится, положено.

Не отстают от райцентра 
и другие села, участвуют 
в различных краевых и фе-
деральных программах по 
благоустройству.

В Приозёрном детскую пло-
щадку сделали, в Новокалман-
ке – спортивную площадку, 
беговую дорожку и освещение, 
в Огнях – детскую площадку.

Единственное, что в части 
благоустройства заботит адми-
нистрацию района, – это сохра-
нение того, что сделано. Моло-
дежь привыкла все курочить. 
Вот лавочки в Усть-Калманке 
замазали краской. Придется 
восстанавливать. Бороться с 
вандализмом современными 
методами. Скоро установят на 
площади камеры наблюдения. 
И всех, кто не может удержаться 
от того, чтобы не напакостить 
своему селу, будут штрафовать. 
Иначе пока народ не понимает.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА 

(фото автора)

И новый фонтан с подсветкой

В сквере Десантников.

Виктор Ерёмин рассказал о реконструкции центральной площади.

Память и традиции живы.

Виктор и Ольга Белозёровы с детьми Алисой, Марией, Дарьей и Денисом.

В клуб – 
по возрастному цензу

Россиянам моложе 21 года могут запретить посещать за-
ведения в ночное время.

Такая инициатива принадлежит члену Общественной 
палаты Султану Хамзаеву. Он направил министру здраво-
охранения Михаилу Мурашко письмо. В нем общественный 
деятель предлагает запретить пускать молодежь до 21 года 
в бары и рестораны с 23.00 до 8.00. Об этом сообщает РИА 
«Новости».

«Я считаю, что молодежь в возрасте 18, 19, 20 лет должна 
заниматься не вопросами уничтожения собственного здоровья 
и психики, а саморазвитием, личностным ростом, здоровым 
образом жизни. Вообще, это нормальная международная 
практика. В мире серьезно стоит вопрос о долголетии», – 
подчеркнул Хамзаев.

По мнению общественного деятеля, глава Минздрава под-
держит эту идею.

Оксана ИСАКОВА
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Только 23 июля в Токио 
стартовали долгождан-
ные Олимпийские игры – 
2020, а сегодня мы и не 
заметили, как позади 
осталась уже большая 
часть программы со-
ревнований. Это были 
удивительные дни, на-
полненные своей драма-
тургией, преодолениями 
и свершениями.

����� � «��������»
Участники Олимпиады ста-

ли прибывать в Токио примерно 
за неделю до торжественной 
церемонии открытия, чтобы 
сдать тесты и отсидеть поло-
женный карантин, и уже тогда 
медиапространство заполни-
лось сообщениями о шокирую-
щих условиях в Олимпийской 
деревне, куда заселились спор-
тсмены. Например, титулован-
ная российская пловчиха Юлия 
Ефимова так высказалась о кро-
ватях в номере:

– Выглядят они менее проч-
ными, чем являются. Перед 
вылетом я видела, что показы-
вали про эти кровати, что они 
картонные. Когда приехала, то 
сразу плюхнулась и подумала, 
что нужно быть аккуратнее.

Кроме того, несладко при-
шлось волейболистам и баскет-
болистам. Так, блокирующий 
сборной России Артём Вольвич 
ростом 2 метра 13 сантиметров 
просто не может влезть в ван-
ную комнату – приходится 
наклоняться или пригибать 
голову.

Помимо этого, в комнатах 
нет ни Интернета, ни телеви-
дения, а в некоторых случаях – 
даже санузлов. Главный тренер 
сборной по фехтованию Иль-
гар Мамедов раскритиковал 
деревню:

– Это не Япония XXI века. 

Олимпийская деревня – это 
настоящее средневековье.

Вообще Олимпиада раздели-
ла Японию на два противобор-
ствующих идейных лагеря: одни 
радуются наступившему празд-
нику спорта, а другие считают 
это фатальным риском и устра-
ивают митинги по всей стране с 
призывом к руководству столи-
цы уйти в отставку. Именно поэ-
тому токийские Игры проходят 
в тугом пузыре антиковидных 
мер: спортсменам нельзя вый-
ти из номеров (кроме выезда на 
соревнования и тренировки)
и приходится постоянно сдавать 
различные тесты.

П��������� �������
26 июля квартет из России 

в составе Никиты Нагорного, 
Артура Далалояна, Давида 
Белявского и Дениса Аблязи-
на выиграли первую за 25 лет 
российскую медаль в команд-
ном многоборье Олимпиады.
И сразу – золото! А чуть позже, в 
этот же день, первую в истории 
нашего спорта олимпийскую 
золотую медаль в тхэквондо 

завоевал Максим Храмцов, вы-
ступавший в 74-килограммовой 
категории. Самое потрясающее 
в этой истории, что Максим 
прошел всю турнирную сетку 
с тейпом на руке (были подозре-
ния на перелом), но даже это не 
помешало ему уверенно пере-
играть всех своих соперников.

И опять – 25. На следующий 
день россияне совершили еще 
два исторических прорыва. 
Пловцы из России вот уже
25 лет (с 1996 года) не могли 
выиграть олимпийское золото
в бассейне, но эту серию нако-
нец прервал Евгений Рылов, 
который забрал стометровку на 
спине, опередив на две сотых 
секунды своего соотечествен-
ника Климента Колесникова.

– Сегодня я не думал о затя-
нувшейся серии, о 25 годах без 

золота. Я думал только о том, 
чтобы доказать миру, что я 
лучший! – заключил Евгений 
Рылов.

И Евгений еще докажет, но 
пока не о нем: во второй полови-
не этого же дня стартовали жен-
ские командные соревнования 
по спортивной гимнастике в 

многоборье, где наши девушки 
сенсационно опередили фаво-
риток из США и повторили вче-
рашний успех мужчин – тоже 
выиграли золотые награды. 
Кстати, российские гимнаст-
ки вообще впервые в истории 
выиграли женские командные 
соревнования Олимпиады!
25 лет затишья стоили того, что-
бы выстрелить в один прекрас-
ный момент и показать миру, 
где сегодня самая сильная спор-
тивная гимнастика.

В этом году программу олим-
пийских видов спорта пополнил 
новичок – баскетбол 3 х 3. Так уж 
сложилось, что в классическом 
большом баскете российского 
представительства на Олимпиа-
де не было, а вот в миниатюрной 
версии – сразу две топ-команды, 
мужская и женская. И хоть ни 
те, ни другие роли фаворитов 
не играли, они сумели пробить-
ся в финалы: наши мужчины
в полуфинале сенсационно вы-
били главных звезд турнира – 
сборную Сербии, а женщины 
одолели крепких китаянок. К 
сожалению, в «золотых» матчах 
российским командам удача не 
сопутствовала, но и звания пер-
вых в истории серебряных при-
зеров нового олимпийского вида 
спорта тоже весьма почетны. 

Думаете, это все? Ошибае-
тесь. Еще один сенсационный 
результат произошел на сорев-
нованиях по академической 
гребле, в которой со времен 
Афин-2004 наши спортсмены 
не брали олимпийских наград. 
И вот в финальном заплыве ка-
ноэ-двоек отечественный дуэт 
Василиса Степанова и Елена 

Орябинская выиграл первое 
за 17 лет серебро!

А главный прорыв случился 
в теннисных соревнованиях, где 
российское представительство 
добралось до финальной стадии 
в личном и командном разря-
де. Удивительно, что в мужском 
индивидуальном турнире уже 
на первых стадиях вылетели 
все сильнейшие ракетки нашей 
страны (Медведев, Рублёв, Кара-
цев), а до финала добрался тот, 
от кого особых свершений и не 
ждали. Карен Хачанов оставил 
за бортом соревнований таких 
крепышей мирового тенниса, 
как аргентинец Диего Шварц-
ман и испанец Карреньо Буста, 
но в финале не справился с Са-
шей Зверевым, выступающим 
за Германию. Со времен Евгения 
Кафельникова мужской россий-
ский теннис не знал дороги до 
олимпийского пьедестала, и вот 
Хачанов прервал эту 20-летнюю 
серию.

Еще круче наши выступи-
ли в микст-турнире, где финал 
оказался целиком российским! 
Елена Веснина и Аслан Карацев 
боролись за главную награду со 

своими товарищами Анастаси-
ей Павлюченковой и Андреем 
Рублёвым. Такое происходило 
на олимпийском корте впервые 
с 2008 года, когда Елена Демен-
тьева и Динара Сафина разы-
грали личное золото в Пекине.
Но в парном эквиваленте ниче-
го подобного не было. В итоге  
в напряженном тай-брейке 
чемпионами стали Рублёв и 
Павлюченкова.

П������������ �����
По состоянию на 1 августа в 

копилке ОКР было 12 золотых, 
19 серебряных и 13 бронзовых 
наград. Мы расположились на 
промежуточном пятом месте 
общекомандного зачета, про-
пустив вперед Австралию
(14 золотых), Японию (17 золо-
тых), США (20 золотых) и Китай 
(23 золотых). В составе России 
по итогам токийских Игр сразу 
несколько двукратных чемпи-
онов: пловец Евгений Рылов, 
стрелок Виталина Бацарашкина 
и фехтовальщица София Позд-
някова.
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СТАДИОН

Олимпийские истории
  ПОДРОБНОСТИ .

Ещё одна
медаль
Сергея

27 июля бийчанин Сергей Ка-
менский в дуэте с Юлией Каримо-
вой выиграл бронзу Олимпийских 
игр в Токио по стрельбе из пнев-
матической винтовки!

Российский дуэт занял четвертое 
место в квалификации и пробился в 
«бронзовый» матч, где им предстояло 
мериться точностью с парой Квон 
Ынджи и Нам Тхэен из Южной Кореи. 
Борьба за третье место получилась 
максимально напряженной на пер-
вых выстрелах (корейцы в какой-то 
момент вели 4:6), однако концовка 
этого противостояния осталась за 
россиянами – 17:9! Так, Сергей Камен-
ский выиграл вторую олимпийскую 
медаль в своей карьере (у Сергея было 
серебро на Рио-2016).

Эффект Кобялко
28 июля футболисты барна-

ульского «Динамо» в гостевом 
матче 1/128 финала Кубка России 
одержали волевую победу над 
омским «Иртышом» и прошли 
в следующую стадию турнира.

Хотя победный результат дался 
очень непросто. Весь первый тайм 
команде из Барнаула пришлось 
обороняться (до перерыва по во-
ротам Богдана Карюкина было на-
несено порядка восьми ударов), а 
в самом начале второго игрового 
отрезка хозяева встречи повели. 
Однако динамовцы очень быстро 
сравняли счет на табло усилиями 
новичка Антона Кобялко (да, опыт-
ный нападающий наконец сыграл
за «Динамо»!), который хладнокров-
но расстрелял ворота омичей после 
передачи Владимира Завьялова. 
Его дебют однозначно удался.
А еще через пятнадцать минут точку
в матче поставил сам Завьялов: бар-
наульский форвард классно выстре-
лил в дальний угол из-за пределов 
штрафной – 2:1. Так подопечные 
Александра Суровцева прошли
в 1/64 финала Кубка, где сыграют
в домашнем матче с «Тюменью». 
Игра состоится 11 или 12 августа.

Сплавали
на пятёрку

С 21 и 28 июля на озере Сазан-
ка в городе Энгельсе Саратовской 
области прошло юниорское пер-
венство страны по гребле на бай-
дарках и каноэ, где сразу пять 
медалей выиграли гребцы СШОР 
имени Костенко.

24 и 25 июля «золотой» дубль офор-
мила бийская каноистка Анастасия 
Лухнёва, которая победила в заплы-
вах всероссийского первенства на 
500 и 200 метров. 25 июля ее успех на 
аналогичной дистанции повторил
и алтайский квартет в каноэ-чет-
верке: экипаж в составе Сергея 
Кудышева, Никиты Купальцева, 
Никиты Кислоокого и Никиты 
Абросимова проплыл 200 метров 
с лучшим результатом, опередив 
на одну сотую секунды команду из 
Тверской области. А днем ранее наши 
каноисты показали третий результат 
на 500-метровой дистанции. Но для 
некоторых представителей экипажа 
алтайской каноэ-четверки это были 
не последние медали юниорского 
первенства страны. 27 июля Ники-
та Кислоокий и Никита Купальцев 
уже в каноэ-двойке на дистанции
5000 м выиграли вторую бронзовую 
награду для Алтайского края.

Тренер в форме
Тренер барнаульского клуба 

«Алтай ТКД» Людмила Ушакова 
выиграла золотую и две серебря-
ные медали чемпионата Европы 
по тхэквондо ГТФ.

С 21 по 26 июля в столице Татар-
стана прошли чемпионат и первен-
ство Европы по тхэквондо ГТФ (GTF).
За медали чемпионата и первенства 
континента в Казани бились около 
600 тхэквондистов из 27 стран. Сре-
ди них была и представительница 
Алтайского края Людмила Ушакова, 
которая забралась на пьедестал сразу 
в трех дисциплинах: выиграла золото 
в «Стоп балл спарринге» (поединок до 
первого технического действия, тут 
важна скорость) и стала серебряной 
медалисткой в «Спарринге» (бой без 
остановок, два раунда по две минуты) 
и «Хьенге» (комплекс атакующих и 
защитных действий, демонстрация 
техники).

Евгений БОРИСОВ

  ПАНОРАМА .

  СПЕ�ИАЛ�НО ДЛЯ �АП� .

На проходящей Олимпиаде  
новосибирская фехтоваль-
щица София Позднякова 
обыграла в личном финале 
свою соотечественницу Со-
фию Великую, а в минувшую 
субботу стала победитель-
ницей уже в командных 
соревнованиях саблисток.

Оказывается, двукратная олим-
пийская чемпионка Позднякова 
имеет прямое отношение к Барна-
улу: в краевой столице живет ее 
бабушка – первый мастер спорта 
СССР по фехтованию в Алтайском 
крае Александра Кузмина. Сразу 
после командного финала наших 
саблисток «Алтайская правда» 
связалась с Александрой Леони-
довной.

Г������� � �������
– Александра Леонидовна, 
поделитесь, что чувствует 
бабушка в тот момент, ког-
да ее внучка берет второе 
за несколько дней олимпий-
ское золото?

– Сейчас я испытываю чувство 
огромной гордости за внучку, это 
невероятное счастье – наблюдать 
за ее успехом на Олимпиаде. Даже 
сложно описать словами. Ее зо-
лотые медали вдвойне дороже, 
потому что Соня прошла терни-
стый долгий путь, прежде чем 
стать олимпийской чемпионкой.
Мы изначально всем семейным 
кругом верили в то, что Соня спо-
собна добиться больших резуль-
татов в Токио, и поддерживали 
ее на этом пути.

– Вы недавно поделились, 
что всегда пишете Софии 
напутственные слова пе-
ред выступлениями. Что 
сказали перед командными 
соревнованиями?

– В командных видах спорта на 

первом плане – взаимоотношения 
в коллективе, настрой каждого 
звена, связь между спортсменами 
и тренерами. Поэтому в субботу я 
пожелала удачи не только Софии, 
но и всей нашей команде. Очень 
болела за них.

– Где и как смотрели финалы 
Софии?

– Перед финалом собрались 
дома большим семейным кру-
гом, чтобы внучка точно почув-
ствовала нашу поддержку. Было 
очень волнительно, так что мы 
еще и поддерживали друг друга в 
стрессовые моменты (улыбается).

Х������� ��������
– Дайте оценку выступле-
нию Софии на Олимпиаде 
как профессионал: например, 
в том же командном финале 
были какие-то явные ошиб-
ки или, наоборот, моменты, 
когда она демонстрировала 
экстра-класс?

– В личных соревнованиях 
Соня была просто безупречна: 
она очень ровно и уверенно про-

шла по турнирной сетке, при 
этом демонстрировала разно-
образное фехтование на высо-
ком профессиональном уровне. 
Плюс психологически она была 
готова к личному разряду. А вот в 
командных соревнованиях не все 
получалось так гладко, но София 
компенсировала ошибки своим 
характером, вытаскивала неко-
торые раунды, как говорится, 
«сквозь зубы». Знаю, что ее очень 
поддерживали напарницы по 
команде, это стало главным клю-
чом к итоговой победе. 

– Мы знаем Софию – чемпи-
онку России, мира, Европы 
и Олимпиады. А какая она 
в жизни?

– Вы знаете, несмотря на свои 
громкие успехи, она остается 
скромной, доброй, отзывчивой 
и разносторонней девушкой.
Помимо фехтования, кстати, она 
активно увлекается лингвисти-
кой, психологией и литературой. 

С��������� �����
– У вас мегаспортивная се-
мья. В чем секрет?

– Действительно, так полу-
чается, что все члены семьи, 
кроме мужа, который работает
в медицинской сфере, целиком 
и полностью посвятили себя 
спорту: моя старшая дочь Ана-
стасия (мама Софии. – Прим.
ред.) дважды выступала на пер-
венствах мира по фехтованию и 
брала серебро в составе юниор-
ской сборной в Стамбуле, ее муж 
Станислав – четырехкратный 
чемпион Олимпийских игр 
по фехтованию, ныне прези-
дент Олимпийского комитета 
России. Младшая внучка Ана-
стасия, сестра Сони, уже выи-
грывала чемпионат мира U23 по 
баскетболу 3 х 3 – она должна 
была поехать и на Олимпиаду 
в Токио, но травма подвела. Ти-
мофей, сын моей младшей до-
чери Ольги, является мастером 
спорта по подводному плаванию
и победителем первенства 
мира, а внучка Антонина сей-
час занимается художественной 
гимнастикой. Думаю, это стало 
возможным благодаря продви-
нутым спортивным традициям 
в семье и нашему фирменному 
характеру!  

– Расскажите про ваши от-
ношения с Софией. Часто ли 
видитесь, насколько близко 
общаетесь?

– Мы с Соней всегда были
в самых близких отношениях. 
В детстве она каждое лето про-
водила у нас на даче в Бобров-
ке, мы вместе ездили на море
и в спортивный лагерь. Потом у 
нее пошли большие успехи в спор-
те, плюс прошлой осенью выдали 
ее замуж за фехтовальщика Кон-
стантина Лоханова, так что теперь 
у нее редко получается приезжать. 
Но мы всегда на связи с ней:
по телефону или через видеозвон-
ки. Она по-прежнему делится со 
мной всеми переживаниями, а я 
поддерживаю ее во всех жизнен-
ных ситуациях.

П����������� А�����
– Вы и сами до сих пор актив-
но продвигаете фехтование 
в Алтайском крае. Поведай-
те подробнее о том, чем 
занимаетесь в настоящий 
момент.

– Да, верно. Сейчас я работаю в 
спортивной школе №10, где в паре 
с молодым тренером Евгением 
Сазоновым подготавливаю юных 
фехтовальщиков, плюс преподаю 
в фехтовальном центре Sabre.

– Как считаете, триумф 
Софии на Олимпиаде ка-
ким-либо образом дает 
импульс развитию этого 
вида спорта в нашем крае?

– Разумеется, ведь спортивная 
карьера Сони повышает интерес 
к этому виду спорта, а также яв-
ляется огромной мотивацией для 
моих воспитанников и учеников. 
Внучка лично знает наших спор-
тсменов и поддерживает их на лю-
бых соревнованиях. Для ребят это 
дорогого стоит!

Иван БЛАЖЕНКО

Барнаульские корни золотого отлива

Анастасия Павлюченкова и Андрей Рублёв – чемпионы теннисного микст-турнира. Никита Нагорный добывает для России первое за 25 лет олимпийское золото.

Забеги и рыбалка
Первая неделя августа получится 
«хлебной» в спортивном календаре 
Алтайского края.

Начнут спортивную программу месяца
в крае шахматы. 3–4 августа в селе Полковниково 
Косихинского района пройдут краевые сорев-
нования по быстрым шахматам, посвященные 
59-й годовщине полета Г. С. Титова в космос.
А 7–8 августа в барнаульском Краевом шахмат-
ном клубе состоится 7-й этап Кубка Алтайского 
края по шахматам в дисциплине «блиц».

5–7 августа на Тягунском горнолыжном ком-
плексе «Берлога» (Заринский район) пройдет 
отборочный этап чемпионата России и чем-
пионат края по трофи-рейду на квадроциклах. 
Ожидается, что в соревнованиях могут принять 
участие представители 15 регионов страны.

А 8 августа в селе Алтайском на территории 
лыжно-биатлонного комплекса «АлтайSkiй» 
состоится спортивный забег на самую высокую 
гору райцентра Алтайское – гору Муха. Покори-
телей Мухи ждет трасса протяженностью чуть 
меньше километра с набором высоты около
300 метров. Участвовать сможет каждый же-
лающий. Начало забега в 11.00, построение 
участников в 10.45. 

Параллельно в Барнауле на конец недели 
запланировано еще два спортивных события: 
7–8 августа на гребном канале состоится чем-
пионат края по рыболовному спорту, а 8–9 ав-
густа на стадионе «Лабиринт» пройдет краевой 
чемпионат по стрельбе из лука.

Соб. инф.
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По информации Минспорта, за серебря-
ную медаль Олимпиады спортсмены так-
же гарантированно получают 2,5 млн, а за 
бронзу – 1,7 млн рублей.

  АФИША .
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София Позднякова и ее бабушка Александра Кузьмина.


